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По сол Вьет на ма в Беларуси 
ЛЕ АНЬ под черк нул, что тор-
го во-экономические отношения 
меж ду дву мя странами приоб-
рели устойчивую тенденцию 
рос та. Бел орус ской сто ро ной 
пост авле на за да ча в 2017 го ду 
довести то ва ро о бо рот меж-
ду дву мя странами до 500 
млн дол. США. В 2015-м он 
составил 150 млн дол. США, 
что, ко неч но, не со от вет ству ет 
экономическому потенциалу 
стран. Шан сы значительно 
увеличить то ва ро о бо рот есть. 
По ку па тель ская спо соб ность 
Вьет на ма все ля ет оптимизм. 
За последние 10 лет стра на в 
пять раз увеличила импорт: с 
3 млрд до 14 млрд дол. США. 

Пред се да тель общества 
друж бы «Бе ла русь — Вьет-
нам» Михаил ВИНОГРАДОВ 
обратил внимание на то, что 
те перь эта да ле кая азиатская 
стра на входит в но вый этап 
сво ей истории: избран но вый 
президент, сформировано но-
вое правительство, ко то рое 
по лно решимости максималь-
но использовать потенциал 
Евразийского экономического 
со ю за для свое го экономи-
ческого рос та. В свою оче-
редь Бе ла русь ста ла одним 
из инициаторов подписания 
в мае 2015 года. в Ка зах ста-
не соглашения о сво бод ной 
тор гов ле с Вьет на мом. Пона-
добился еще год, что бы оно 

бы ло ратифицировано. Кстати, 
Бе ла русь для вьетнамских 
граж дан значительно упро-
стила визовые про це ду ры, а 
Вьет нам вообще отменил визы 
для крат ко сроч ных по ез док 
для граж дан Беларуси.

Соглашение практически всту-
пило в силу, ска зал старший 
советник управления Азии, 
Австралии и Океании МИД 
Беларуси Дмитрий СУ ДАС. 
Ос та лось под ож дать ме сяц-
дру гой, ког да ос таль ные парт-
не ры Беларуси ратифицируют 
этот до ку мент. Но уже сей час 
мож но и нуж но ра бо тать над 
его реализацией. Важ ной со-

ставляющей взаимовыгодного 
сотрудничества обещает стать 
создание сов мест ных бел орус-
ско-вьетнамских сбо роч ных 
производств. Свою эффектив-
ность демонстрирует сбор ка 
автомобилей МАЗ во Вьет на ме. 
Про ра ба ты ва ют ся другие схо-
жие про ек ты. Перспективной 
мо жет стать про мыш лен ная 
кооперация, пе ре да ча техно-
логий, открытие представи-
тельств фирм и компаний. Но-
вым вы год ным направлением 
экс пор та стран ЕА ЭС становит-
ся продовольствие. 

Чем еще нам интересен 
Вьет нам? Это стра на с ак-

тивно растущей экономикой 
и населением. За 10 лет оно 
увеличилось с 83,3 млн до 
91,7 млн че ло век. По прог но-
зам ООН, к 2050 го ду число 
жителей Вьет на ма срав ня ет ся 
с населением России. Эко-
номическая специализация 
Вьет на ма та ко ва, что наши 
клю че вые экс порт ные то ва ры 
бу дут до по лнять друг дру га. 
Стра ны ЕА ЭС заинтересованы 
в беспошлинных пост авках 
тропических фрук тов, ры бы, 
риса, приправ, со у сов, а так-
же не ко то рых видов одеж ды, 
элект рон но го оборудования 
и бы то вых изделий. В от вет 
Вьет нам отк ры ва ет грани-
цу для мо лоч ной и мяс ной 
продукции, пшеницы, удо-
брений, лег ко вых и гру зо-
вых автомобилей, ал ко го ля, 
та бач ных изделий и других 
то ва ров.

По след ней из ЕА ЭС ратифи-
цировать до го вор до лжна 
Армения. К сло ву, Вьет нам 
ратифицировал до ку мент в 
авгус те прош ло го го да. При-
меру Вьет на ма и Евразийского 
экономического со ю за го то вы 
по сле до вать ещё око ло 
40 стран, которые хо тят за-
ключить соглашение о сво-
бод ной тор гов ле с ЕА ЭС. 

Леонид ТУГАРИН.

ВЬЕТ НАМ СКОЕ «ОК НО» 
В АЗИАТСКО-ТИХООКЕАНСКИЙ РЕГИОН

Пер вый Евразийский гражданский 
фо рум «Мо ло дежь за общее 
будущее» прой дет в кон це сен тяб ря 
в столице Армении. На пять дней 
площадка со бе рет активных мо ло дых 
лидеров из стран ЕА ЭС. Участники 
об су дят ос нов ные проб ле мы 
интеграции и пред ло жат про ек ты по 
их решению.

— Ког да у нас появилась идея соз дать 
та кой фо рум, мы исходили из желания 
молодежи решить воп рос не до ста точ-
ных свя зей меж ду организациями стран 
Евразийской пятерки, — рас ска зы ва ет 
президент общественного движе-
ния «За рга цум» и гла ва организа-
ционного комитета фо ру ма Ва ган 
ЕГИАЗАРЯН. — Мы подметили, что 
тем пы меж го су дар ствен ной интеграции 
на мно го вы ше, чем тем пы ре аль но-
го углубления взаимодействия меж ду 
гражданскими обществами наших стран. 
Соб ствен но, в этом кро ет ся глав ная 
проб ле ма. Понимание это го и желание 
внести свой вклад в усиление как каж-
до го от дель но взя то го го су дар ства, так 
и интеграционного про ек та в це лом ста-
ло толч ком для появления столь амби-
циозного про ек та.

Что бы спо соб ство вать углублению взаи-
модействия, на фо ру ме соз да дут Евразий-
ский гражданский со вет молодежи. Его 
участники бу дут реагировать на про цес сы, 
происходящие в стра нах ЕА ЭС, и вы сту-
пать со своими идеями и проектами по 
разрешению тех или иных воп ро сов. Од на 
из глав ных це лей — улучшить информаци-
онное обеспечение меж ду государствами-
участниками. Ва ган Егиазарян от ме ча ет:

— Какие политические и общественные 
про цес сы происходят в России, мы все по 
боль шей части зна ем. Но другие, гори-
зонтальные, связи меж ду государствами-
участниками ЕА ЭС очень сла бы. Этот 
воп рос мы планируем решить, используя 
лекционный фор мат на по лях фо ру ма и 
соз да вая связи меж ду лидерами непра-
вительственных организаций. Бо лее то го, 
лекции о том, что происходит в каж дом 
из го су дарств Евразийской пятерки, бу-

дут вести сами де ле га ты этой стра ны. Это 
по мо жет участникам фо ру ма из пер вых 
уст уз нать о ре аль ном состоянии дел в 
го су дар ствах-участниках ЕА ЭС. Вто рая 
за да ча — привести активистов граждан-
ских обществ к пониманию общих це лей 
наших пяти го су дарств. Мы инициировали 
проведение пер вой модели Евразийского 
со ю за: в пред ло жен ной ситуации участ-
ники смо гут по нять интересы друг дру га 
и прийти к компромиссному взаимовыгод-
ному варианту. Это слож но. Необходимо 
не толь ко проинформировать, но и по нять 
свое го союзника, прийти к общему зна ме-
на те лю.

Про ект фо ру ма про шел кон курс ный от-
бор и был под дер жан Фон дом поддержки 
публичной дипломатии им. А.М. Гор ча ко-
ва. Кро ме 25 де ле га тов из стран ЕА ЭС, на 
пер вый Евразийский гражданский фо рум 
бу дут приглашены экс пер ты и слушатели. 
В ка чест ве гос тей уже подали заявки кан-
дидаты из Сербии, Италии и Грузии. От бор 
де ле га тов прой дет в два эта па. Под ать 
за яв ку мож но до 15 авгус та, отправив 
письмо на страницу фо ру ма в Facebook 
или на по чту 
іnfo.zargatsum@gmaіl.com с по мет кой 
«Регистрация на 1-й Евразийский граж-
данский фо рум».

Над еж да АНИСОВИЧ.

Признанные мас те рПризнанные мас те р  �� аа

МЕЛИОРАТОРЫ 
НА ЭКС ПОРТ

Белорусские специалисты по осушению зе мель бу дут 
ра бо тать в Калининградской области и на Сахалине, 
рас ска за ла директор РУП «Белгипроводхоз» 
Свет ла на ДУ НА ЕВ СКАЯ.

По ее сло вам, предприятие заключило ряд контр ак тов с коллегами из 
Калининграда. В настоящее вре мя в стадии утверждения находится 
про ект но-смет ная документация. Пред по ла га ет ся, что ра бо та нач-
нет ся уже в этом го ду. Оте чест вен ные специалисты бу дут заниматься 
реконструкцией мелиоративных систем и восстановлением на сос ных 
станций, воз ве ден ных еще немцами в во ен ное вре мя. Ориентировоч-
ная стоимость ра бот — от 8 до 9 миллионов российских руб лей.
— Кро ме то го, в прош лом го ду министр сель ско го хо зяй ства и продо-
вольствия на шей стра ны посещал ост ров Сахалин, — добавила ди-
ректор предприятия. — Там то же есть воз мож ность для ра бо ты наших 
специалистов, по это му воп рос по заключению контр ак тов находится в 
стадии разработки.
О за да чах мелиораторов на следующую пятилетку рас ска зал директор 
ГО «Бел вод хоз» Сер гей ЛЕЦ КО. В пер вую оче редь это обеспечение 
работоспособности осушительных систем на площади в 2 миллиона 64 
тысячи гек та ров осу шен ных зе мель и восстановление от ра бо тан ных 
систем на площади в 189 ты сяч гек та ров. Для это го проводится очистка 
мелиоративных ка на лов и за кры то го дре на жа от заиления, выявление 
по вреж ден ных труб, реконструкция систем и техническое переосна-
щение строительных организаций. Кро ме то го, продолжится производ-
ственная де я тель ность ве дом ства. Так, ОАО «Па лес кія жу ра ві ны» уже 
да вно занимается выращиванием голубики и клюк вы (кстати, это са мое 
боль шое в Ев ро пе предприятие по производству таких ягод). В веде-
нии «Бел вод хо за» есть и 18 рыбоводческих хо зяйств, где выращивают 
кар па, толстолобика, бел ого аму ра, щуку, со ма, ка ра ся, а так же цен ные 
виды осет ро вых и ло со се вых.

Ярос лав ЛЫС КО ВЕЦ. lyskavets@zvіazda.by

Инициатива провести семинар на те му расширения 
тор го вых отношений меж ду Вьет на мом и Бе ла русью 
по сле ратификации соглашения о сво бод ной тор гов ле 
с ЕА ЭС принадлежала по соль ству Вьет на ма в Минске. 
Для раз го во ра они пригласили представителей 
правительственных и неправительственных 
организаций, де ло вых кру гов, сред не го бизнеса и 
экс пер тов Беларуси, России и Вьет на ма. Площадкой для 
встречи дипломаты этой стра ны выбрали Дом Друж бы. И 
этот вы бор был не слу ча ен. Как отметила руководитель 
До ма Друж бы Нина Иванова, вот уже бо лее 60 лет под 
его кры шей ра бо та ет общество друж бы «Бе ла русь — 
Вьет нам», что свидетельствует о давних теп лых и 
дружеских свя зях представителей на род ной дипломатии 
двух стран. Они, соб ствен но го во ря, соз дав атмос фе ру 
уважения и взаимного доверия, и расчистили до ро гу для 
экономического сотрудничества.

Мес то встречи — Ере ван
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